

## **ITTF Kleber Bekanntmachung**

Aufgrund einer Mehrheitsentscheidung des ITTF Board of Directors werden ab sofort keine Kleber mehr von der ITTF zugelassen, die schädliche Lösungsmittel enthalten. Obwohl der Board der Meinung ist, dass die derzeitigen Mengen an Lösungsmitteln in Klebern, die zur Befestigung eines Belages auf ein TT-Holz verwendet werden, sehr gering sind und bei korrekter Anwendung an einem belüfteten Platz kein ernstes Gesundheitsrisiko für die Spieler darstellen, kann der Dauergebrauch solcher Kleber aber dennoch Gesundheitsschädigungen verursachen.

Deshalb fordert die ITTF mit sofortiger Wirkung alle Spieler auf, den Gebrauch von Klebern, die Lösungsmittel enthalten, einzustellen.

Es obliegt daher der Verantwortung eines jeden Spielers/Spielerin, bzw. dessen/deren Eltern im Falle von Minderjährigkeit, den Gebrauch von Klebern mit Lösungsmitteln einzustellen. Jeder Spieler/jede Spielerin, der/die solche Kleber verwendet tut dies auf eigene Verantwortung und die ITTF kann nicht für Konsequenzen oder schädliche Wirkung, die aus dem Gebrauch solcher Kleber entstehen, verantwortlich/haftbar gemacht werden.

Alle bestehenden ITTF Zulassungen von Klebern werden mit sofortiger Wirkung **AUFGEHOBEN**. Diese Aufhebung gilt für **ALLE** Kleber, die zur Zeit auf dem Markt sind. Die ITTF wird jegliche Zulassung von Klebern mit sofortiger Wirkung einstellen. Die derzeitigen ITTF „Schlägertestprogramme“ werden jedoch weitergeführt, da diese den Gehalt an Lösungsmitteln in einem Schläger kontrollieren, um die Gesundheit der Spieler zu schützen.

Die ITTF wird eine Liste mit erhältlichen Klebern ohne Lösungsmittel veröffentlichen und in großem Umfang verteilen. Diese Liste wird auf der ITTF Homepage regelmäßig aktualisiert.

Ab 1. Januar 2008 wird die ITTF für die ITTF Jugendveranstaltungen, und ab 1. September 2008 für alle übrigen ITTF Veranstaltungen, ein Schlägertestprogramm mit Nullgrenze unter Verwendung von „e-nez“ und RAE Instrumenten einführen, um sicherzustellen, dass alle von den Spielern verwendeten Schläger frei von Lösungsmitteln sind.

Sollte sich von heute an ein schwerer gesundheitsschädlicher Zwischenfall ereignen, der von einer von der ITTF anerkannten medizinischen Behörde bestätigt wird, wird die ITTF das neue Testprogramm sofort zu diesem Zeitpunkt einführen und Strafmaßnahmen wegen durchgefallenen Tests verhängen. Die ITTF wird in Kürze eine genaue legale Bekanntmachung dieser Maßnahme durchführen.

Die ITTF bittet alle Beteiligten, Spieler, nationale und internationale Verbände, Hersteller und Eltern sich entsprechend zu verhalten.

Adham Sharara  
President

